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                        Aos trinta dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima segunda SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da ATA 041 que 
foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 040/15 encaminhando o Projeto de Lei n° 
040/15; Of. PGM n° 041/15 encaminhando Projeto de Lei n° 039/15; Of. PGM n° 042/15 
enviando VETO à Emenda n° 02/15 do Projeto de Lei n° 029/15; Of. n° 157/15 encaminhando 
resposta ao Pedido de Informação 046/15 do Vereador Ilo; Of. n° 158/15 enviando respostas 
às proposições apresentadas por esta Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 16 de 
novembro de 2015; Of. n° 159/15 enviando respostas às proposições apresentadas por esta 
Casa Legislativa na Sessão Ordinária do dia 09 de novembro de 2015. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS: Convite para reunião da ACVERC; Of. n° 003/15 convidando para a cerimônia 
de entrega de cordas aos alunos da oficina de capoeira. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 
075/15 enviando proposições aprovadas na sessão ordinária de 23 de novembro de 2015; 
Edital para audiência pública Nº 05/15 para apreciação do projeto de lei Nº 039/15 que dispõe 
sobre a lei orçamentária anual para o período de 2016. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não 
Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. O VEREADOR RODRIGO, abriu mão da palavra. Usou a 
tribuna o VEREADOR ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Pediu um oficio de pesar à família de dona Eva que 
faleceu na sexta-feira, uma pessoa muito conhecida na cidade, que lutou muito e se 
empenhou para ajudar a criar seu sobrinho, um menino com vários problemas de saúde, 
fazendo sua parte, mas faleceu na sexta-feira. Também outro oficio de pesar à família de Luiz 
da Zona dos Pachecos, uma pessoa muito conhecida que faleceu, mas não pode estar 
presente no velório. Ressaltou que era uma pessoa de grande respeito no Município com sua 
família. Parabenizou o Marcirio, onde esteve em um evento de vaca-mecânica realizado por 
ele e sua família. Comentou que o Marcirio é presidente da associação da Invernada dos 
Abreus, onde tem desempenhado um grande trabalho. Deixou um apelo ao Executivo em 
relação a um serviço de melhoria na estrada do picadão que começa na casa do senhor 
Oleste e segue em direção ao Cerro dos Abreus, um trecho pequeno que não tem mais 
condições de passar, onde inclusive, havia uma linha de transporte escolar e não sabe por 
que o Executivo não se importou com a estrada, inclusive esteve ontem falando com o Jair 
que na semana passada tentou passar nesta estrada de moto e se acidentou quase 
quebrando um pé. Ressaltou que parece que não pode o Município abandonar um trecho 
necessário, inclusive há agricultores que plantam grandes lavouras, contribuintes do 
Município que não podem passar nem de trator, sendo um a situação que precisam de 
atenção. Comentou que há máquinas e não é difícil dar atenção a estes trechos onde a 
população está ficando abandonada. Falou que hoje está entrando com alguns pedidos, 
como a estrada que sai da Invernada dos Abreus e sai em Morrinhos, bem como alguns 
trechos da linha nova que estão numa situação muito difícil. Ressaltou que o tempo melhorou, 
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tem sido feito alguma coisa, mas poderia agilizar mais as situações porque a todo o momento 
está sendo cobrado e tem que transmitir aqui esta mensagem da população que tanto vem 
lhe solicitando com todo o direito que é de solicitar e como Vereador o que pode fazer é trazer 
à Tribuna os anseios da comunidade. Saudou o senhor Arlindo que chegou após a sua 
saudação. Usou a tribuna a VEREADORA LAURENI, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que quer participar do oficio de 
pesar aos familiares de Eva. Comentou que sabe o quanto a senhora Eva foi importante para 
cuidar de um menino especial, que hoje está no meio da sociedade. Falou que também quer 
participar do oficio de pesar para a família do senhor Luiz, seu compadre e sempre foi uma 
pessoa risonha e deixou um grande exemplo de cidadão, de trabalhador e criou uma grande 
família. Comentou que amanhã haverá formatura do PROERD no salão Paroquial e sábado 
haverá entrega de cordas de capoeira para os alunos das escolas que participara. Ressaltou 
que será um evento muito especial, onde as crianças que têm uma grande sensibilidade, 
pode se tornar até professores. Comentou que colocou um pedido para reforma dos 
brinquedos da pracinha, onde viu ontem várias mães, mas sem condições de segurança, 
inclusive a casinha está perigosa, pois está faltando uma tabua em cima e os balanços quase 
todos estourados, sem bancos para as mães sentarem na praça, onde algumas sentam nas 
raízes das árvores. Ressaltou que têm o direto de ter uma pracinha com mais cuidados e 
também os aparelhos de ginástica que estão todos quase quebrados, já foram consertados, 
mas estão quebrados novamente, então acha que é merecida uma reforma aqui no centro da 
cidade, mas até isso  parece pouca vontade. Relatou que hoje está um pouco indignada, pois 
vê um veto do Prefeito a uma emenda que esta Casa fez, foi aprovada de forma unânime e 
segundo o veto, não teve nenhum tipo de fundamento. Questionou o que fazem nesta Casa, 
qual o valor que têm? Não são capazes de fazer uma emenda nesta Casa? Explicou que foi 
criado um conselho que  vai cuidar do Fundo de Previdência, sobre o qual foi colocada uma 
emenda  reduzindo de R$ 300,00 (trezentos reais) para R$ 100,00 (cem reais) o valor do 
jetom para o Presidente do conselho e R$ 200,00 (duzentos reais) para os demais 
integrantes. Ressaltou que os recursos sairão do FAPS e outros conselhos não ganham nada 
e para este conselho foi escolhidas cinco pessoas entre quase duzentos funcionários que não 
estão sabendo que isto está sendo aprovado. Comentou que a Lei foi aprovada, mas o jetom 
acharam que seria um gasto muito alto para o Município, então diminuíram e por isso não 
estarão trabalhando de graça, talvez nem trabalharão fora do horário de trabalho deles. 
Comentou que tem uma empresa dando suporte para o FAPS, inclusive hoje colocou um 
Pedido de Informação para que fiquem sabendo qual empresa e de quanto é o contrato. 
Comentou que votou a favor da emenda diminuindo o custo para o Município porque tem 
preocupação com o Município e não com quem já está ganhando um salário dentro da 
prefeitura e para participar de um conselho tem que  ganhar um jetom de R$ 300,00 
(trezentos reais) por reunião, não achando justo isto, pois tem tantos e tantos conselhos que 
estão participando sem ganhar nada, mas por interesse do Município e pessoas aqui de 
dentro da cidade que cobram para participar do conselho. Ressaltou que votou a favor da 
emenda e continua sendo contra o veto do Prefeito, não volta atrás e acha que devem saber 
o que está fazendo. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram 
convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR OSMAR, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes, em especial o 
senhor Arlindo que é uma das pessoas mais idosas que está assistindo e a quem tem um 
respeito muito especial. Deixou seus pesares à família de Luiz Rodrigues, seu tio, seu 
compadre, seu padrinho e seu vizinho, uma pessoa que nunca sai da sua mente e quando 
aconteceu esta perda ficou bastante emocionado. Deixou suas felicitações à sua cunhada 
Leda pelo aniversário e pediu um oficio de felicitação. Comentou que esteve reunido com ela, 
a qual está enfrentando uma crise de saúde muito seria com seu esposo. Ressaltou que nós 
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somos criação de Deus e devemos estar à disposição, se doando e reconhecendo que a vida 
garante que um dia terá fim, então devem se conscientizar e não deixar de lutar. Comentou 
sobre o veto enviado pelo Executivo, o qual lhe deixou bastante surpreso e por isso tem 
algumas atitudes a tomar em relação a este veto, que acha que parte deste Legislativo não 
está sendo visto com bons olhos e acha que deviam ter um pouco mais de atenção política e 
respeito porque tem tido algumas decepções até com algumas respostas vindas do Executivo 
e este veto é um veto bastante surpreso e por isso tem algumas atitudes a tomar. Usou a 
tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Lamentou a perda de duas pessoas do Município e deixou seus 
sentimentos aos familiares de dona Eva e senhor Luiz e quer fazer parte do oficio de pesar a 
estas famílias. Comentou que uma resposta a um Pedido de Informação que recebeu da 
Secretaria de Turismo não conseguiu entender e também não foi respondido conforme pediu. 
Ressaltou que ficou bastante surpreso porque a Secretaria de turismo investiu nos jogos 
comunitários e campeonato municipal, mas o que mais lhe deixou com curiosidade foram 
jogos de canastra que há anos o Município investia em jogo de canastra, mas deixou de 
investir e agora foi respondido que é investido no jogo, sendo isto uma curiosidade, porém 
não foi deixado valores e deixou um pedido para que seja enviado um novo oficio pedindo a 
resposta do valor do investimento feito pela Secretaria de Turismo. Comentou que há dois 
meses fez um Pedido de Providência nesta Casa pedindo melhoria na estrada dos Morrinhos, 
principalmente três bueiros, inclusive teve cobranças de um bueiro próximo a residência do 
senhor Vando. Ressaltou que é um lugar onde está sendo mais necessária a melhoria e 
construção de bueiros porque pode cair um carro ou um caminhão e o problema vem se 
arrastando há tempos e cada dia o problema fica maior. Deixou um pedido para que sejam 
tomadas as providências necessárias. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando 
foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO 
DE PROVIDÊNCIA Nº 088/15 DO VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento e 
melhorias na estrada que sai da Produção em Morrinhos, passando pela residência de 
Nelson Custódio, Chiquinho até o cemitério existente nesta localidade. O VEREADOR TIAGO 
retirou o seu PEDIDO DE PROVIDENCIA Nº 089/15.  Continuou com o PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 090/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja providenciado estudo da 
viabilidade de conclusão e se possível seja executado a troca em trecho de estrada na 
propriedade do Senhor José Moreira, na costa do arroio na Invernada dos Abreu, por ser um 
trecho de estrada única neste local que é invadida pelo arroio em enxurradas, deixando a 
população nesta região ilhada e de acesso restrito. Justificativa:  O proprietário sede a 
propriedade para a troca da estrada e a comunidade local anseia por este serviço, pois não 
vê outra solução para resolver o problema neste ponto de estrada. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA Nº 091/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja providenciado patrolamento e 
melhorias na estrada que inicia na propriedade do Senhor Noti na localidade Passo Grande, 
passando pela residência de João toco, Marcirio, Romildo, Damásio, Olídio, José Moreira 
com melhorias em todas as entradas das residências, concluindo no Senhor Generoso em 
Morrinhos. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 092/15 DO VEREADOR ELOMAR  que seja 
providenciado aterro e melhorias na estrada do Fumo próximo a residência do Senhor 
Claudio Garcia e Sidnei Mausolf e demais trechos necessários, bem como alargamento e 
limpeza de valo no trecho da Linha Nova em frente à residência do Senhor Juarez próximo a 
escola Conrado. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 093/15 DA VEREADORA LAURENI  que 
seja providenciado conserto dos brinquedos da pracinha e dos aparelhos de ginástica com 
mais reforço para dar mais segurança aos usuários e colocação de bancos dentro da 
pracinha.  PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 055/15 DO VEREADOR ILO  que  informem o que 
segue: Relatório dos motoristas que estão lotados na Secretaria de Educação; Relatório 
descritivo das escalas em que estão desenvolvendo suas funções de motorista; Registro de 
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horário cumprido por estes com cópias dos pontos registrados em horários de início, intervalo 
e fim de jornada de trabalho diário a partir de 1º de fevereiro de 2015 até a presente data. 
PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 056/15 DA VEREADORA LAURENI  que informe se existe 
alguma empresa que assessora o Fundo de aposentadoria e pensão dos servidores que seja 
paga pelo FAPS, se houver que informe o valor pago, quais são os serviços prestados pela 
empresa e cópia do contrato. Foi pedido vista pelo VEREADOR OSMAR  ao VETO À 
EMENDA Nº 02/15 AO PROJETO DE LEI Nº 029/15. Foi discutida, votada e aprovada por 
unanimidade a EMENDA AO PROJETO DE EMENDA Nº 01/15 À LEI ORGÂNICA 
MUNICIPAL. Após também foram discutidos, votados e aprovados por unanimidade os 
seguintes projetos: PROJETO DE EMENDA À LEI ORGÂNICA MUNICIPAL  Altera os §§ 2º 
e 3º do ART. 10, o CAPUT e o § 1º, do Art. 11. O ART. 28 e a Alínea “A”, do § 2º, do ART.32, 
da Lei Orgânica do Município de Barão do Triunfo/RS e dá outras providências. PROJETO 
DE LEI Nº 036/15  Altera o Capítulo IV da Lei Municipal 059/1993 e dá outras providências. 
PROJETO DE LEI Nº 037/15  Estabelece o quadro de provimento efetivo do Poder Executivo 
de Barão do Triunfo. PROJETO DE LEI Nº 038/15  Autoriza o Poder Executivo Municipal a 
proceder à contratação de pessoal por prazo determinado para atender necessidade de 
excepcional interesse público e dá outras providências (01 Oficineira). PROJETO DE LEI Nº 
040/15  Autoriza a abertura de créditos adicionais especial no valor de R$30.000,00 (trinta mil 
reais), no orçamento vigente, altera PPA e a LDO e dá outras providências. Após, passou-se 
ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA. O VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, abriu mão 
da palavra. Usou a palavra o VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, saudou o Presidente, 
demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Disse que vai fazer parte 
do oficio de pesar às famílias de Eva e Luiz, pessoas que eram grandes amigos e conhecidos 
na cidade. Deixou seus agradecimentos à APAE pelo cartão de natal. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Relatou que na terça-feira passada esteve na sede da Oi 
em Porto Alegre, falando com o Diretor de Relações Institucionais da região sul, o senhor 
Jaime Bordini, onde entregou setecentas assinaturas e um pedido de uma antena, o qual se 
comprometeu em fazer um estudo para colocação da antena da Oi no Município. Ressaltou 
que já esteve lá dois anos atrás, onde teve uma breve conversa sobre o assunto, que é um 
apelo da comunidade. Comentou que ficou sabendo que a Oi está expandindo novos serviços 
de telefonia, então tentou fazer contato para encaminhar um pedido. Ressaltou que foi uma 
reunião muito boa, o Diretor é uma pessoa simples e se comprometeu a fazer um estudo e 
dar um retorno para esta Casa. Lembrou a comunidade que para estas viagens não está 
tirando diárias, então é de livre vontade de cada Vereador fazer suas pautas e por consenso 
de conter despesas não está sendo cobradas diárias. Agradeceu o presente da APAE que 
tomou por surpresa este presente para poder ter o espírito do natal, o que tem um valor 
sentimental e uma coisa muito bonita que as crianças tem feito mostrando todo o carinho e a 
habilidade que as crianças estão desenvolvendo na entidade. Usou a palavra o VEREADOR 
TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se 
faziam presentes. Deixou seus pesares as famílias de Eva e Luiz. Agradeceu a equipe da 
APAE, em especial a presidente Helena que está sempre lutando pela entidade, por esta 
lembrança de natal que o deixa sempre emocionado e muito agradecido. Parabenizou o 
Prefeito e toda a equipe da Secretaria da Educação por um trabalho que conseguiram 
realizar, a aquisição de computadores para oito escolas, onde a escola Dom Pedro II já 
recebeu os computadores e uma rede de internet, sendo isto muito interessante para os 
professores e alunos. Ressaltou que a internet é da operadora Oi, um belo trabalho que há 
tempos estavam lutando a agora conseguiram concretizar, inclusive acha que os 
computadores foram doados através de um programa federal juntamente com a empresa e a 
parceria da prefeitura. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou 
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novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Deixou seus pêsames às 
famílias enlutadas, de dona Eva e do senhor Luiz. Parabenizou a menina Laura pelo 
aniversário de quinze anos, desejando muita saúde juntamente com seus pais. Agradeceu o 
atendimento que sua esposa teve no posto de saúde, onde teve um bom atendimento, 
inclusive fora de hora, pelo médico Rômulo e as enfermeiras Neusa e Carla que foram muito 
atenciosos e rápidos no atendimento, sem pestanejar. Repassou o agradecimento da 
professora Josi da escola Dom Pedro II pelos inúmeros pedidos que aqui são feitos para 
melhoria naquela escola e a agradeceu pelo reconhecimento. Parabenizou a prefeitura, 
juntamente com a Secretaria da Agricultura que lançou o recolhimento de bateria, pilhas e 
eletrodomésticos. Ressaltou que no dia primeiro de abril de dois mil e treze colocou uma 
Indicação para que fosse feita uma maneira de coletar estes equipamentos e agora já podem 
se informar na Secretaria da Agricultura como é feito este recolhimento e repassar para a 
comunidade esta informação. Comentou que hoje lhe chamou a atenção o fato de um senhor 
parado em uma sinaleira, abrir o vidro do carro e jogar um maço de cigarros fora, em plena 
capital do Estado. Reforçou seus parabéns à Secretaria e acha bom que pode dizer que teve 
participação aprovando esta Indicação. Comentou que embora esteja com as contas em dia, 
pediu e agradeceu aos Vereadores por não tirar diárias, sendo isto importante e mostra que 
estão todos engajados na situação de economia. Comentou que o Instituto Tiradentes faz 
anualmente umas perguntas pela internet e cita Vereadores e premia com medalhas e esta 
Casa sempre foi agraciada e neste ano três Vereadores receberam medalhas, mas a entrega 
será feita em Florianópolis e em conversa com os Vereadores acharam por bem de não 
participar para cada vez mais afirmar o compromisso ao Município de contenção de 
despesas, embora tenham verbas para irem, mas ficaria um pouco contraditório ir para um 
seminário que é muito bem visto, logo depois de reportagens do Grizoti, então vão abrir mão 
para mostrarem mais uma vez que estão engajados na situação do Município. Convidou os 
Vereadores para uma reunião da ACVERC dia cinco de dezembro em São Jerônimo. 
Ressaltou que este ano contribuíram com a ACVERC de fevereiro até novembro, mas agora 
estão oficialmente avisados que terminaram as contribuições em novembro, não havendo 
contribuição em dezembro, para ajudar o Município. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convocando a todos para participarem da próxima Sessão 
Ordinária, dia sete de dezembro de dois mil e quinze na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 30 de novembro de 2015. 

 
 
 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
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